

東永谷中だより

～自ら学び 共に学び 心かよう東永谷～



横浜市立東永谷中学校

横浜市港南区東永谷2-14-7

TEL 045-823-9901 FAX 045-826-3113

令和5年 7月号

『 ころにゆとりを 』

校長 青木 照美

「忙しい」という字は、「ころをなくす」と書く、ということをよく聞きます。4月、5月、6月と本校は、とても忙しかったな、と改めて感じました。4月は学級開きをしたと思ったら、5月18日の体育祭に向けて選手決め、大縄の練習等、それと並行して、各学年の宿泊行事、校外学習の準備、その間に前期中間テストが実施されました。この3カ月間に大きな行事が濃縮されていました。生徒の皆さんも教職員も本当に忙しかったかと思えます。しかし、どれも素晴らしい取組で終わることができ、校外学習の修学旅行や自然教室、遠足については、大きな怪我や病気もなく全員で無事に帰ってくることができ安堵いたしました。また、どちらも予定どおりの行程で行うことができました。修学旅行は、1日違えば台風の影響を受けてしまったのですが、ちょうど抜けたことで3日間天候に恵まれました。自然教室も生徒の皆さんのおかげで、時間通りの行動ができ、全ての行程が実施できました。1年生の遠足も暑いくらいの良い天候だったのも、東中の生徒の皆さんの日頃からの行いの賜物です。そして、どの学年もたくさんの思い出ができ、仲間や先生との関係がより深まり、友達の良いところがさらに発見できて、様々なことが一人ひとりの財産になったのではないのでしょうか。私は修学旅行と自然教室も一緒に参加させてもらい、生徒の皆さんとたくさん話せました。また2日目の夜のレクでは、感動のフィナーレも見せてもらいました。それは、私にとって大きな大きな財産となりました。生徒の皆さんと先生方には感謝の思いで一杯です。実は、この修学旅行と自然教室の間に、関東甲信越校長会が山梨県の甲府で開催され輪番で私は出席することになり、研修をしてまいりました。他県の校長先生方と一緒に研修をするのも初めての経験でしたので、新鮮で大変に勉強になりました。学んできたことを学校経営の生かさなければとの思いと、地域によって抱える問題は違うものであると改めて感じました。

さて、「忙しい」に話を戻します。そのような2週間を過ごしていたものですから、ちょっと心をなくしかけていました。多く留守をしていたので、本来は家族に「留守中、ありがとう」と感謝すべきことを、「どうしてこれもやっておいてくれないの？」と文句を言うってしまうなど、忙しくしていると心に余裕がなくなるのだな、と痛感しました。そんな時、ふと、学校に咲いている紫陽花をみて、しみじみ「きれいだなあ」と感じたり、副校長先生が新たに描いた紫陽花の絵がとても素敵だったり、地域コーディネーターのみなさんが新たに植えてくださった花を見て、「ああきれい」と思うことで、だんだん心が戻ってくるのを感じました。先日の全校朝会で、梅雨が明けたら真っ青な青空をゆっくり眺めることができるよう、心にゆとりをもってほしいと金子みずずさんの「青空」という詩を紹介しました。

忙しいからこそ、心にゆとりをもちたいとつくづく感じます。夏休みまで、あと20日ほどです。少しゆっくりする時間をもちたいな、とも思います。そして、七夕の日に夜空を見上げたいと、今から楽しみにしています。



3学年 修学旅行(奈良・京都)

日時:6月4日(日)～6日(火)

「青雲の志～古都でつながる 未来への一歩～」のスローガンのもと、奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。台風も近付いており天候が心配されましたが、大きなトラブルもなく無事にすべての行程を終えることができました。1日目は、奈良公園&東大寺で班別行動をし、その後バスで薬師寺に行きました。東大寺の南大門や大仏殿、本物の大仏の大きさに圧倒される生徒もたくさんいたようです。ぜひ、その瞬間の感動をいつまでも忘れないでほしいと思います。また、鹿ともふれあうことができ、素敵な思い出ができたのではないのでしょうか。2日目も班別行動で、事前に作成した行程で京都市内を回りました。貸出スマホを持ってバスや電車の時間を確認したり、地図を見たり、また事後学習に向けて写真を撮ったり、班の仲間と協力して1日を過ごすことができました。さらに、夜には京都タワーホテル内の部屋を借りて学年レクを行いました。様々なレクを通して、青学年の盛り上がりは最高潮に。今までよりもさらに、青学年の生徒が輝いた瞬間を見ることができました。3日目は、クラス別行動で、清水寺と三十三間堂を参拝し、森陶器館では絵付け体験を行いました。清水の舞台は想像していたよりも高く、また下から見上げる舞台からはこれまでに積み重ねられた歴史の深さを実感することができました。班別・クラス別行動や学年レク、ひふみ旅館での時間など、様々な取組を通して青学年のつながりを深めるとともに、奈良・京都で、歴史や文化に触れることができ、とても充実した2泊3日を過ごすことができました。

(修学旅行担当3年 川中 匠 教諭)



東大寺 大仏殿



京都班別行動



学年レク



絵付け体験



清水寺

2学年 自然教室(信州白樺湖)

日時:6月13日(火)～15日(木)

自然教室実行委員長の言葉

2年1組 長井 陽大

自然教室の事前学習の取組は、1年生の1月頃から始まりました。長野県へ行き、知りたいことを考えました。そして迎えた自然教室当日、バスの中ではレクをしてどのクラスも楽しく過ごし、長野県へ向かいました。到着してすぐに田植え体験をして、農家さんの大変さを学びました。再びバスに乗り、ホテルに到着。ホテルの方々にあいさつをすませ、部屋へ入り、その後飯盒炊爨をしました。みんな協力してとてもおいしいそうなカレーを作り上げていました。2日目はオリエンテーリングです。どの班もどのようにすればたくさんのポイントを稼げるのかと班のみんなと話し合っていました。たくさん森の中を歩き横浜ではみられないような景色までみることができました。白樺湖ではカヌー体験、そして夜には学年全員でのレクとキャンドルファイヤーをやりました。途中、火の神(校長)が現れ、「炎」を歌っていました。レクでは各クラスが全力で楽しんでいました。最後に学年全員で自然教室のテーマを歌いました。最終日は鷹山ファミリー牧場で、乳搾りなど、たくさんの体験をして、改めて命の大切さを感じました。自然教室から東永谷へ無事に帰ってきました。学んだことを新聞にまとめて本当に自然教室が終了です。この3日間で学んだたくさんをを生かして今後の学校生活をよりよいものにできたらいいなと思います。

カレー作り

カヌー

田植え



酪農体験



山々を眺めながら



1学年 校外学習(江の島)

日時:6月29日(木)

校外学習実行委員長の言葉

1年2組 磯谷 桃奈

今年の1年生は、校外学習で江の島へ行きました。私たち校外学習実行委員は、スローガンを「前進」にしました。みんなに覚えてもらい、行動中も意識してほしいという思いで、このスローガンに決定しました。「前進」としたのは中学生になってはじめての校外学習で、一歩でも前進できるような学びをしようという意味が込められています。これを踏まえて生徒目標や係ごとの役割などを考えて実行できるように一人一人が意識して校外学習を過ごせたと思います。当日はみんなで声を掛け合っ、お互いにいつもとは少し違う一面も見られました。予定していた地引網は強風のためできませんでした。かわりに浜辺で遊び、とても楽しかったです。江の島では、班別行動、食べ歩きが楽しかったです。この校外学習を経験したことを次に生かしてい、これから少しでも成長し、前進できたらと思います。



熱中症予防講座「見直そう水分補給」



5月、本校体育館において株式会社明治 関東支社業務部コミュニケーション課 岡 美里 様を講師にお招きして、熱中症の基礎知識や水分補給のコツ、体内の水分量、水分の役割について、熱中症予防のご講演をいただきました。これから夏本番になります。水分不足にならないように、こまめにコップ1杯程度ずつ、ミネラル補給できる飲み物も活用し、運動前・運動中にも水分補給が必要です。暑さに負けず、体調管理に気を付けて、自分の体は自分で守る意識を持ち続けていきましょう。

令和5年度 学校家庭地域連携事業実行委員会総会

東永谷中学校 学校家庭地域連携事業実行委員会総会を6月23日(金)、本校2Fホールで開催しました。令和5年度の実行委員会役員の皆様、活動計画案、収支予算案が承認されました。会の冒頭に副委員長本校PTA代表宮尾様、渡戸自治会会長の大嶋様よりご挨拶をいただきました。大嶋様はあいさつの中で「ここにいらっしゃる方達は、それぞれの立場で地域の為に動いている皆様で、いつもいつも人の為に火をともしられている人たちです。」と述べられ、教育＝「今日行く。明日ではない。すぐ行く、です。レスポンスをよくしてこれからも健康で頑張っていきましょう。」と素敵なお話をいただきました。各小学校の校長先生をはじめたくさんの方に小学校の様子もお伝えいただきました。ご多忙の折、ご参加いただきました皆様には感謝申し上げます。大切な子どもたちのために引き続きお力をお貸しいただき、連携・協働させていただければと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

横浜子ども会議 東永谷中ブロック会議(東永谷中、下永谷小、相武山小)

6月28日(水)、本校に於いて、東永谷中ブロック横浜子ども会議が開催されました。各校代表者が集まり、今年度のテーマ「つながる、広げる、いじめの未然防止の輪」～いじめをなくすために、一人ひとりができること～について考え、議論しました。終始活発な意見交換がなされました。8月30日(水)区交流会が港南公会堂で行われます。だれにとっても居心地の良い学校を目指して話し合われたことを共有し実践していきたいと思えます。



★R5 東永谷中学校を愛そう ～学校の“素敵”紹介②～★

東永谷中 学校・地域コーディネーター
(地域学校協働活動推進員)の皆様です！いつも笑顔で常に子どもたちと学校に寄り添っていただいています。行事の時に見守り実働、本校の花壇の整備、部活の応援やお祭りの見回りなど、さまざまな場面で東永谷中の一番の応援団でいてくださる、この方々のご尽力で学校が支えられています。長年寄り添い共に歩んで頂き、本当にありがとうございます。今後ともどうぞよろしく願いいたします。



東永谷地域ケアプラザでの吹奏楽部ふれあい演奏

6月25日(日)地域ケアプラザで吹奏楽部が演奏をしました。半世紀以上前の曲「青い山脈」などで繋がり合うことができ、利用者様が大変に喜んでくださいました。「上手だね」と声をかけていただき、生徒たちもやりがいを感じていました。「肩たたき」の曲に歌に合わせて、生徒たちが聴いてくださっている皆様の肩をたたき、お返しに笑顔と「ありがとう」を受け取っていました。このような機会をいただきまして、本当にありがとうございました。



<7月>

- 3日(月) 1年健康出前講座
- 3日(月) 社会を明るくする運動(生活福祉委員)
- 4日(火) 生徒協議会
- 5日(水) 港南区個別級ブロック交流会、
- 6日(木) 3年食育講座
- 10日(月)～14日(金) 三者面談
- 18日(火) 交通安全教室、3年アルバム写真撮影
- 19日(水) 大掃除
- 20日(木) 薬物乱用防止教室、全校集会



夏季休業7月21日(金)～8月27日(日)

☎ 留守番電話にご協力ください ☎

<平日>18:30～翌7:30

<土日、祝日>終日

<*夏季休業期間>17:00～翌8:30 *学校閉庁日は終日留守番電話となります。

<8月>

学校閉庁日 8月10日(木)～16日(水)

- 28日(月) 全校集会、ふれあい面談
- 29日(火) ふれあい面談
- 30日(水) 横浜こども会議、ふれあい面談
- 31日(木) ふれあい面談

